



The Royal Society of Arts and Sciences of Mauritius

Founded in 1829.

Registrar of Associations : - No: 1169 & Data Protection Office : - No 11924

Celebrating the 300th anniversary of the birth of Pierre Poivre, Intendent of the Isle de France.

Patron of the Festival: His Excellency Mr Paramasivum Pillay Vyapoory, G.O.S.K.

Interim President of the Republic of Mauritius

Newsletter – septembre 2019.

Les commémorations du tricentenaire de la naissance de Pierre Poivre organisés par un Comité National, sous l'égide de la Société Royale et la collaboration du SSR Botanic Garden Trust.



Buste de Pierre Poivre au Jardin des Pamplemousses. Moulage exécuté par Mme Gabor à Saint-Denis et buste en bronze réalisé par M. Bungshee, artiste mauricien. Érigé à Pamplemousses le 13 oct. 1993, lors du Sommet de la Francophonie. Le modèle en plâtre du buste fut offert par l'Amicale Ile Maurice – France à La Société Royale des Arts et Sciences de Maurice. (p.37/livret Pierre Poivre).

* * *

Président : Pierre de B. Baissac, 5423 6032 ; Secrétaire ; Marie-Josée Martial-Craig, 5729 1503 ; Trésorier : Jean-Marie Huron, 5796 8200.

Postal address: B.P. No: 55, Curepipe. Email: rsas.mu@gmail.com & Website: rsasmauritius.org

Ici à Maurice, les célébrations ont commencé le 23 août à 9h du matin quand notre Président, Pierre Baissac, a lu à l'école primaire de Pamplémousses un message de la Société Royale sollicité par le Ministère de l'Éducation en commémoration de Pierre Poivre. Ce petit discours, lu dans toutes les écoles du pays, ayant atteint plus de 160,000 élèves, avait comme thème une lettre de Poivre - lui-même - à la jeunesse mauricienne. Pour ceux qui seraient intéressés, vous trouverez en pièce jointe une copie du message.

Dans l'après-midi lors du lancement du timbre « premier jour/Pierre Poivre (Rs33) », au Jardin des Pamplémousses, cérémonie qui eut lieu sous le haut patronage du Président d'Honneur du Comité National Poivre, S.E. M. Barlen Vyapoory, Pierre Baissac parla de la lecture qu'il avait faite dans le courant la matinée, lors d'une assemblée bien ordonnée après la prière matinale, et que les jeunes élèves aient entonnés l'hymne national avec ferveur et passion. Le petit discours pris un aspect encore plus symbolique car il eut lieu devant un baobab dont la notice au pied de l'arbre dit qu'il fut mis en terre en 1792 par Céré qui fut, comme nous le savons tous, le successeur de Poivre au Jardin des Pamplémousses. A voir plus bas deux photos prises par Thierry F-Château à l'école de Pamplémousses.



Pierre de B. Baissac lisant le message de Pierre Poivre à la jeunesse mauricienne à l'école primaire de Pamplémousses.

Après la cérémonie du timbre FDC, les invités passèrent au Château Mon Plaisir où la Mauritius Post avait aménagé des panneaux philatéliques, comprenant des timbres émis au long des années et ayant rapport à Poivre ou à ses contemporains et d'autres avec des liens sur l'écologie et l'environnement, sans oublier une petite exposition de timbres mauriciens ayant gagné la médaille de bronze dans une compétition philatélique internationale en Chine. Pierre Baissac parla ensuite de « *Pierre Poivre et le thé.* » Petite causerie suivie par une distribution, aux principaux invités, par le *SSRBGT*, des paniers d'osiers contenant des plants d'épices en conjonction avec Pierre Poivre.

. * * * .

En attendant la prochaine newsletter qui donnera plus de détails voici quelques dates à retenir pour le mois d'oct. 2019.

Le 12 oct. 10h. à l'IFM. Café débat : « Qui êtes-vous Monsieur Poivre ». Présentation à deux voix par Yvan Martial & Georges Easton.

Le 19 oct. 9h. Colloque Pierre Poivre, partie I, à la MCB de Saint-Jean/Ébène, demi-journée de conférences sur divers aspects de la personnalité de Pierre Poivre.

Le 20 oct. 9h. Au Jardin des Pamplemousses, visite guidée par le Jardinier-Botaniste du Jardin botanique de Lyon, M. Jean Pierre GRIENAY :- « *Sur les traces de Pierre Poivre* ». Randonnée de 2h et demie.

Le 26 oct. 9h30. Colloque Pierre Poivre, partie II, au Château du Réduit :- où les conférenciers s'appliqueront plus particulièrement au précurseur que Poivre a été pour l'écologie moderne.

Pour les deux dernières dates, l'espace étant assez restreint le nombre de personnes pouvant assez limité nous donnerons aux membres la primeur pour les réservations, (*first come first served*) mais à bien comprendre que tous les invités de ces derniers seront mis sur la liste d'attente pour donner la priorité à ceux faisant partie de notre association. Pour les réservations :- programme, prix et formulaires d'enregistrements vous seront circulés d'ici une dizaine de jours.

IMPORTANT : Comme nous sommes sur le sujet des membres, les adhésions de 2019 sont maintenant plus que dues. Des rappels /emails avaient été envoyés individuellement aux membres pas en règle avec la caisse à la mi-juin. Toutefois il reste encore quelques-uns d'entre vous qui n'ont pas encore répondu à l'appel. Souvenez-vous que nous n'avons que vos adhésions comme moyen de financer tous nos projets. Avec les commémorations de Poivre, 2019 sera une année bien onéreuse.

Recherchons les coordonnées d'une personne inconnue qui nous envoie des paiements annuels

A noter que nous avons reçu des fonds par transfert bancaire/JUICE d'une mystérieuse personne dont le nom ne figure pas sur notre registre de membres. Il s'agit de Monsieur Jean Michel Gilles Arnaud M... qui le 17 avril 2018 nous a fait un transfert bancaire pour Rs2,000, et le 5 juillet 2019 en a fait un autre pour Rs1,000. Sont-ils des paiements faits au nom de nouveaux membres sur un autre compte bancaire ? Mais comme il s'agit de noms pas sur notre registre d'adhésion il nous est difficile d'y donner suite. Un courrier pour obtenir ses coordonnées lui a été envoyé à travers la banque le 26 juin 2018 mais qui est resté sans réponse.

Si vous vous reconnaissez, ou connaissez cette personne, nous vous saurions gré de bien vouloir vous mettre en rapport avec le secrétariat pour que nous puissions avoir les coordonnées nécessaires, afin de rectifier cette situation.

Merci d'avance.

Le Conseil d'Administration.

Finalement, une bonne nouvelle pour terminer ce Newsletter, notre membership a atteint 270 membres, le plus haut nombre jamais connu par la Société.

Au plaisir de vous voir en grand nombre le samedi 14 sep à 10h. au BPM.

Amitiés. Mj.

. * * * .